

# La COP27 anuncia 'in extremis' un fondo para los países vulnerables

Financiará las pérdidas que les causa el cambio climático, pero no define detalles

elEconomista.es/Agencias MADRID.

En la madrugada del sábado al domingo, en la prórroga de una cumbre que debía haber terminado el viernes, la COP27 logró salvar un relevante acuerdo: un fondo destinado a financiar las “pérdidas y daños” que genera el cambio climático en los países más vulnerables. El que ha sido el mayor logro de esta edición de la *Conference of the Parties* –la gran cumbre anual del clima de Naciones Unidas– se adoptó por consenso en la asamblea plenaria que puso broche final a la conferencia y, según informó *Europa Press*, fue recibido con un sonoro aplauso de los representantes presentes en el patio de butacas. Pese a todo, el anuncio realizado en Sharm el-Sheikh (Egipto) deja importantes flecos pendientes, ya que todavía está por definir qué países son los que aportan financiación, y a cuáles beneficia.

La COP africana se ha cerrado con un anuncio de alcance, que responde a una reivindicación histórica de los países en desarrollo, y que tiene especial relevancia al ser Egipto, el anfitrión, precisamente uno de ellos. Desde que arrancó, el evento ha estado marcado por la idea de que son los grandes emisores de gases los que más deben pagar por ello, cuestión sobre la que ya existía una disputa. Según los datos recabados por *Bloomberg*, los grandes emisores de gases de efecto invernadero en el periodo 1850-2018 son Estados Unidos (*culpable* del 25% de las emisiones), la UE (a la que se achaca un 16%) y China (con un 13%).

La COP de Egipto “ya arrancó envuelta en un cierto pesimismo”, según la experta en finanzas sostenibles y colaboradora de *Efpa* España Eva Hernández. Y, desde que se iniciase el pasado 6 de noviembre,



El presidente de la COP27, Sameh Shoukry, durante la declaración de cierre de la cumbre. REUTERS

las expectativas de que alcanzase grandes éxitos han ido rebajándose. Este sábado por la mañana, incluso estuvo a punto de saltar por los aires, cuando la Unión Europea

amenazó con abandonar el evento si se tiraba por tierra el objetivo de limitar el incremento de la temperatura global a 1,5° sobre los niveles preindustriales. Esta meta,

que la UE marcó como una línea roja, finalmente se ha mantenido, pero no reforzado.

### “Símbolo de confianza”

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, celebró la aprobación del fondo para los países vulnerables, que tildó de “símbolo político para reconstruir la confianza perdida”, aunque también lamentó que “claramente, esto no va a ser suficiente”. “Las voces de aquellos que hacen frontera con la crisis climática deben ser escuchadas. Naciones Unidas va a apoyar estos esfuerzos en cada paso del camino”, aseguró, tras afirmar que la cumbre ha supuesto “un importante paso hacia la justicia”.

## Una cumbre climática que resulta decepcionante para la UE

El resultado de la COP27 supone una decepción para la Unión Europea, que había comenzado el sábado amenazando con retirarse si el texto no fortalecía la ambición de reducir las emisiones de carbono. A pesar de algunos cambios menores, reiteró en gran medida el lenguaje de la COP del año anterior en Glasgow, sin que se haya logrado un compromiso más amplio para reducir gradualmente los combustibles fósiles, en lugar de solo el carbón, ni un objetivo para reducir las emisiones globales para 2025.